

Negocios

FINANZAS+ECONOMÍA



CAMBIO DE DIRECCIÓN

Charles Clause fue nombrado nuevo Director General de Renault México, sustituye en el cargo a Bruno Pasquet quien se retira del grupo Renault. Charles Clause, de nacionalidad francesa y egresado de la Escuela Superior de Comercio de Toulouse, se integró a Renault en 1992. Previo a su nombramiento fue director Regional de Nancy - Francia.

La Razón | Jueves 22.08.2013

negocios@azon.com.mx Tel. 5260-6001

Para hacer crecer al país

Apuesta Moody's por la reforma energética

LA CALIFICADORA estima que México podría aumentar 1.5 por ciento el PIB con la aprobación de esta reforma; prevé que la nota soberana podría aumentar en el transcurso de este sexenio

Por Aura Hernández >
aura.hernandez@azon.com.mx

La aprobación de la reforma energética es uno de los elementos fundamentales para que México pueda incrementar su crecimiento potencial y, en el largo plazo, tener una mejora en su calificación soberana, aseguró Mauro Leos, director de riesgo soberano de Moody's.

Al participar en la 14 Conferencia Anual "Las Reformas: ¿Una nueva perspectiva para México?", el especialista de la calificadora indicó que la reforma energética es incluso más importante que la fiscal, porque impulsaría no sólo la producción de hidrocarburos sino también la inversión en el sector.

En este sentido, consideró que, si bien los efectos totales de esta reforma se observarían hacia finales del sexenio del presidente Enrique Peña Nieto, hay algunos impactos inmediatos como un mejor ambiente entre los inversionistas. "Aun para aquellos que no tienen un vínculo directo con el sector energético, la posible aprobación de la reforma sería una señal importante en el sentido de que México está avanzando en un área en la cual había tenido problemas para mejorar", resaltó el analista de riesgo soberano.

A esto se añade que las reformas estructurales tienen un impacto positivo en el crecimiento potencial, área en donde México "cojea".

Esto último porque, de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, el crecimiento potencial del país se encuentra entre 2.4 y 3.3 por ciento, lo que se ha traducido en el hecho de que sólo se ha crecido 2.5 por ciento en la pasada década y por debajo de naciones latinoamericanas como Brasil o Panamá.

Leos destacó que justamente este bajo crecimiento ha sido el factor que impide ver una mejora en la calificación soberana de México, la cual se ubica en Baal, por lo que si las reformas y sobre

Beneficios de las reformas:

REFORMA EN TELECOMUNICACIONES

- Se contará con un marco institucional fortalecido.
- Se promoverá una mayor competencia en el sector.
- Se abrirán espacios para incrementar las inversiones.
- Se podrán ofrecer paquetes de canales más atractivos.

REFORMA ENERGÉTICA

- Se crearán nuevos empleos en México, los cuales se generarán en el extranjero por las importaciones que consumimos.
- Permitirá incrementar la producción de gasolinas y disminuir la importación de estos productos.
- Se fortalecerán las redes de abasto del país, lo que reduciría riesgos futuros, siderúrgica y de bienes de capital.
- Aumentará la actividad de las industrias cementera, fundidora, siderúrgica y de bienes de capital.

REFORMA FINANCIERA

- Aumentará el acceso al crédito por parte de las Pymes.
- Se propone crear el Buró de Entidades Financieras.
- La Condusef tendrá mayores atribuciones en su ámbito.
- Se propone crear el Sistema Arbitral en Materia Financiera.

el dato

EL PRONÓSTICO de 1.8 por ciento del Producto Interno Bruto, para 2013, no afecta la calificación actual del país, "Baal", otorgada por la calificadora internacional.

Mauro Leos
Director de riesgo soberano de Moody's

“Las reformas estructurales, si pasan, se empezarán de verdad a notar en la segunda parte del sexenio y en términos de petróleo hasta finales del sexenio”

todo la energética se concretan podría finalmente verse un aumento en este indicador.

El director de riesgo soberano de Moody's agregó que si las reformas estructurales se concretan es posible que México pase por un "segundo momento de moda", esta vez más fundamentado.

Aunque también aceptó que la aprobación de las reformas no van a impedir que haya "temblores como el 1.8 por ciento", haciendo clara referencia al segundo recorte en el pronóstico de crecimiento para 2013 que hizo Hacienda.



Este año se ven buenas perspectivas: Hacienda

Por Aura Hernández >
aura.hernandez@azon.com.mx

La revisión a la baja del pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para 2013 fue originado por el menor dinamismo a nivel mundial, el cual será un fenómeno transitorio, consideró Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda.

Al clausurar la 14 Conferencia Anual de Moody's, el funcionario comentó que el recorte a los estimados de crecimiento se están dando también en otros países desarrollados y emergentes.

Ejemplos de esto son Rusia cuyo pronóstico pasó de 4 a 2.5 por ciento o Estados Unidos de poco más de 2 a 1.5 por ciento, ambos para 2013. Mientras que en el país el estimado se redujo de 3.1 a 1.8 por ciento.

"Al ser México una economía abierta

LA AUTORIDAD considera como positivo el crecimiento del empleo y el crédito en México, en el segundo semestre

no está exenta de este fenómeno transitorio", resaltó.

Esto último porque las perspectivas para la segunda mitad del año lucen positivas, si se considera que la tasa de crecimiento de empleo se ubica en tres por ciento anual, el crédito está avanzando 8 por ciento y se prevé un mayor dinamismo en el sector industrial de Estados Unidos.

En este sentido, el funcionario de Hacienda aceptó que la capacidad de crecimiento de México se ubica entre 2 y 4 por ciento, dependiendo del entorno externo, situación por la cual es tan importante avanzar en la agenda de reformas estructurales.